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Sehr geehrte Frau Oberbürgermeisterin, 

 

die Verkehrslage in Magdeburg hat sich in den letzten Wochen, vorrangig durch die Sperrung 

der Brücke am Damaschkeplatz, stark verschärft. Täglich kommt es zu erheblichen Staus und 

überlasteten Umleitungsstrecken, die den ohnehin schon stark frequentierten MIV weiter 

einschränken. Die betroffenen Bürgerinnen und Bürger wünschen sich, umfassend informiert 

zu werden und in die Entscheidungsprozesse eingebunden zu werden. Auf der A10 

beispielsweise gibt es auf LED-Tafeln den Hinweis für die Autofahrer, dass die 

Ringbahnbrücke (A100) voll gesperrt ist. Warum kann dies nicht auf der A2 auch für 

Magdeburg angewandt werden.    

 

Dazu bitte ich die Oberbürgermeisterin eine transparente Darstellung der aktuellen Lage 

aufzuzeigen und folgende Fragen zu beantworten: 

 

Magdeburger Ringbrücke über den Damaschkeplatze: 

 

1. Seit wann wurde die Brücke am Damaschkeplatz ingenieurtechnisch 

untersucht/begleitet?  

 

2. Ab welchen Zeitpunkt wurde die Brücke und die darunter liegenden Bereiche für 

lebensgefährlich eingestuft?  

 

3. Wieso können die aus Süden kommenden Kraftfahrzeuge bei der Sperrung der Brücke 

nicht mehr die Ring-Abfahrt ZOB/Hbf nutzen?  

 

4. Warum konnte der Behelfs-Fuß- und Radweg nicht parallel auf die Beschleunigungsspur 

(ZOB/Hbf) verlegt werden?  

 

5. Warum sind in dem gesperrten Bereich noch einige Lichtsignalanlagen eingeschaltet? 

Können separate Lichtsignalanlagen (mit Radfahr-Fußgängerbedarfsampeln) aufgestellt 

werden?  
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Fußgänger- und Radfahrbrücke über das Schleinufer: 

 

6. Wann wurde die Fußgänger- und Radfahrbrücke über das Schleinufer letztmalig saniert?  

 

7. Gib es einen Ersatz für diesen Bereich? Soll es in dem Bereich wieder eine Brücke 

geben?  

 

8. Warum wurde der Stadtrat über die Medien über diese Brückensperrung informiert 

(obwohl an dem gleichen Tag Stadtratssitzung stattfand)? - Hätte dies nicht im Stadtrat 

bekannt gegeben werden können?  

 

9. Weshalb wurde der Sperrungszeitraum 15.05.2025 - 18.05.2025 gewählt? Wieso nicht 

am Wochenende 09.05-11.05.2025?  

 

Baustellenchaos Magdeburg: 

 

10. Wieso wurden im April 2025 an mehreren Wochentagen der Tunnel unter dem 

Askanischen Platz für den Kraftfahrzeugverkehr gesperrt? Wieso konnten solche 

Arbeiten nicht nachts stattfinden?  

 

11. Wie oft hat die Sperrkommission der Stadt Magdeburg in den letzten drei Monaten eine 

Sitzung durchgeführt?  

 

12. Wie möchte die Stadtverwaltung den Stadtrat und die Bevölkerung besser in die 

Planungen und Durchführungsprozesse integrieren? 

 

13. Wie hoch sind aktuell die Gesamtkosten für die Sanierung der gesamten Brücken auf 

dem Magdeburger Ring?  

 

14. Wurden Fördermittel dafür beantragt? Gibt es Unterstützung vom Bund/Land und wenn 

ja, welche? 

 

15. Warum können auf der Bundesautobahn A2 nicht mobile LED-Tafeln mit dem Hinweis 

„Sperrung Magdeburger Ring/Hbf“ aufgestellt werden? 

 

 

Ich bitte um eine mündliche und ausführliche schriftliche Stellungnahme.  

 

Manuel Rupsch 

Stadtrat 

CDU/FDP Stadtratsfraktion 

 
 
 
 


